



秋を「遊びこむ」

園長 川合健生

すがすがしい秋がやってきました。「〇〇の秋」と言えば、皆さまは何を思い浮かべますか？「スポーツ」「芸術」「読書」・・・気候が穏やかで気持ちよく、何かに打ち込んだり、夢中で楽しんだりするにはちょうどよい季節なのかもしれません。こどもたちはめいめい、自分の好きな遊びを見つけて、しっかりと堪能しているようです。

よく保育者は「遊びこむ」という言葉を使います。遊びに夢中になって、長い時間、じっくりと満足するまで遊びに没頭する、そんな意味合いです。乳幼児期は特に、一人で遊びに没頭する時間が大切です。「自分で考え、自己のアイデアや興味を試す機会は成長に欠かせない」と発達心理学の先駆者エリク・エリクソン（1902-1994）は言いました。孤独な遊びを通じて、子どもは自分なりの世界観や解釈を自由に試すことができ、他者の影響を受けない純粋な自分という感覚を身につけるのです。

ただいま、自己との対話中！そんな視点でこどもたちを見ると、つつい話しかけるのをためらってしまうほど。外遊びでは、みみずを捕まえ、泥と戯れ、タイヤを転がしながら、いろんなことを考えているのだと思います。制作遊びでは、新しい素材と出会い、きれいと感じたり、不思議に思ったりしながら、イメージしたものを形作るために試行錯誤の連続。その瞬間に、対象との関わり方、多角的な視点、失敗から立ち直るしなやかさなど、たくさんのことを知らず知らずのうちに学んでいきます。そしてその体験がやがて、主体的に生きる力の源になるのだと思います。保育者はどんな寄り添い方、言葉のかけ方がよいかについて、こどもたちの遊びを見つめています。

12月8日の双葉祭、そこから始まる双葉祭ウィークでは、こどもたちの日常、遊びの中に育ったたくさんのお力をお伝えしていきます。ぜひとも楽しみにしててください！

そういえば、「食欲の秋」もありました！豊かな実りも秋の特長。たくさん体を動かして、思う存分遊んで、お腹がすいたらご飯を食べて・・・しっかりと遊びこんで、この秋を満喫してほしいです！

11がつのよてい

- ・内科健診：1（金）
- ・歯科検診（幼児）：18（月）
- ・歯科検診（乳児）：25（月）
- ・アートのじかん（ひかり）：6・13・20・27（毎週水）
- ・アートのじかん（はな）：5（火）12（火）19（火）
- ・アートのじかん（にじ・ほし）：26（火）
- ・りくさんのじかん（幼児）：7・21（木）
- ・制作教室（ひかり）：28（木）
- ・制作教室（はな）：14（水）
- ・ズーラシア遠足（ひかり）：8（金）※雨天時は科学博物館
- ・おおはし里の杜 自然観察会（ひかり）：12（火）
- ・北部地区ドッチボール大会（ひかり）：15（金）

おめでとうございます!!

非公開

11がつ
うまれの
おともだち

楽しかった！ 大地の会開催

10月は幼児3歳～5歳クラスで「大地の会」を開催！大園庭で子どもたちが意欲をもって思いを実現していく姿を、保護者の皆さまと一緒に楽しみました。新しいことやいろんなことにワクワクしちゃうにじ・ほし組。友達との関わりが深まり、いろんな思いに気が付き始めたはな組。そして友達と協働する喜びを知ったひかり組。主体的に人生を歩む、そのスタートラインにいる子どもたちの楽しそうな笑顔が印象的でした。終わった後、「楽しかった」「また大地の会やりたい！」と子どもたちからの声も多かったです。アンケートへのご協力も、ありがとうございました。

保護者と楽しむ「ワクワクタイム」。子どもたちのワクワク、やりたいことを一緒に体験しました。
(にじ・ほし組)



ひとりプロジェクトのケーキ屋さん。たくさんのアルバイトさんたちが応援に駆け付けました。
(はな組)

園庭中を駆け回ったソビ鬼ごっこ。子どももおとなも一緒にになって、楽しみました！
(ひかり組)



観劇会、今年も実現！ プーク人形劇団

日本の人形劇団の草分け、プーク人形劇団が10月25日、双葉の園にやってきました。今年の演目は「がんばれローラーくん」。原作は長く愛されている絵本「のろまなローラー」で、2歳～5歳クラスが観劇しました。巧みな人形さばきと臨場感あふれるお芝居、心温まるストーリーに子どもたちは釘付け。劇中は真剣に「がんばれ、ローラー！」とのめりこんで応援する姿もありました！お別れの時にはお人形と触れ合って、子どもたちは大満足！楽しめたようでした。プークは世界平和を理念に掲げ95周年。これからも応援したいです。



★ ささえるひと ★

保育補助：押木一恵

1歳児クラスで保育補助をしています。毎日小園庭で子どもたちと虫探しをしたり遊具で遊んだりしながら、蚊とも戦ってます（笑）。虫はあまり得意ではないのですが、子どもたちのおかげでだいぶ苦手意識はなくなりました。保育ではこの言葉を心掛けています。

乳児はしっかり肌を離さず

幼児は肌を離せ 手を離すな

これからも子どもたちの手を離さず、安全に楽しく毎日が過ごせるよう、保育に携わっていきたいと思います。

仕事以外では美味しいものを売っている店を探しに買い物に行くのが楽しみです。「新規オープン」の言葉に弱く、すぐどこにでも行ってしまいます。いまお気に入りのパン屋さんには桜新町にあるdaco(ダコー)というお店です。営業日や時間が少し変わっていますが50種類のパンやドーナツなどあり、とてもおいしいです。ぜひ足を運んでみてください。



今月のうた・あそび

ひよこ

【うた】「大きな栗の木の下で」「どんぐりころころ」／わらべうた「うまはとし」「おうちのどてかぼちゃ」
【あそび】触合い遊び、感触遊び(片栗粉、食紅、米粉、緩衝材)、小園庭・・・
★気持ちの良い季節、戸外で探索遊びや体を動かして楽しんだり、秋の自然物にも触れて遊びます。

にじ

ほし

【うた】「森の音楽家」「やきいもぐーちーぱー」・・・
【あそび】バナナ鬼、トレックス、けんけんば、自然物、虫探し、電車、三つ編み、絵の具、ままごと、ステージごっこ(ダンス、歌、手遊び、ポンポン・・・)
★新しいことへの興味がさらに高まり、楽しそう、やってみたい！と意欲が増えています。

いちご

みかん

もも

【うた】「とんぼのめがね」「松ぼっくり」「どんないろがすき」「大きな栗の木の下で」「どんぐりころころ」・・・
【あそび】机上遊び、絵の具、探索、ままごと、虫探し、木の実、人形、プランコ、絵本、4連パック、油粘土・・・
★友だちとの関わりがすすみ、イメージを共有しあって、見立て、ごっこ遊びへと発展しています！

はな

【うた】「やきいもぐーちーぱー」「こぎつね」
【あそび】お散歩、氷おに、大縄、しりとり、楽器作り、グリコ・・・
★秋の自然に触れ、サツマイモや水耕栽培にも取り組みます。助けあう心が芽生えています！

こじか

りす

うさぎ

【うた】「やきいもぐーちーぱー」「もみじ」「きのこ」
「大きな栗の木の下で」「おべんとうばこのうた」・・・
【あそび】虫探し、お屋さん、見立て遊び、積木、ドングリ拾い、ままごと、粘土、パズル、絵本、4連パック・・・
★秋の自然に触れながら外遊びを満喫します。言葉による伝えあいが発達し、遊びの幅も広がります。

ひかり

【うた】「どうぶつえんへいこう」
【あそび】UNO、すごろく、手遊びうた、跳び箱、マット、竹馬、一本下駄、フルーツバスケット・・・
★行事がめじろ押しひかり組。みんなで助け合って、行事の日も普通の日も楽しく遊びます！